

Geschäftsstelle für Anregungen und Beschwerden  
an Rat u. Bezirksvertretungen  
Postfach 103564

50475 Köln



Mail: [geschaeftsstelle-anregungen-beschwerden@stadt-koeln.de](mailto:geschaeftsstelle-anregungen-beschwerden@stadt-koeln.de)

Köln, 14.08.2019

**Tempo-30 Ossendorfer Str., 50825 Köln**

Sehr geehrte Damen und Herren,

Namens und in Vollmacht unseres Mandanten, regen wir an,

die Ossendorfer Straße zwischen Ittisstraße und Äußere Kanalstraße in Köln-Ossendorf zu beruhigen.

Unser Mandant ist Anwohner und wohnt im Haus Ittisstr. 170. Sehr häufig hält er sich auf der Terrasse der Wohnung des Erdgeschosses des Hauses Ittisstr. 170 auf. Diese Terrasse ist zur Ossendorfer Straße ausgerichtet. Auf der gegenüberliegenden Straßenseite befindet sich ein Edeka-Markt. Auf dieser Straße herrscht reger Verkehr durch Fußgänger, Radfahrer und insbesondere auch sehr viele spielende Kinder, die sich auf der Wiese vor dem Hausgrundstück Ittisstr. 170 aufhalten. Neben dem Edeka-Markt befindet sich auch ein Betten-Geschäft, das ebenfalls Publikumsverkehr anzieht. Während die meisten kleineren Anwohnerstraßen rund herum mittlerweile Tempo-30-Zonen sind, ist die Ossendorfer Straße genau in diesem Teilstück nicht beruhigt. Der Verkehr nutzt diese Abkürzung zur Äußeren Kanalstraße in Fahrtrichtung Norden sehr häufig, insbesondere

in den Morgenstunden staut sich sogar der Verkehr von der Äußeren Kanalstraße zurück mit zahlreichen LKWs und Bussen. Aber auch während des gesamten Tages fahren sehr viele Fahrzeuge durch diese Querverbindung zur Äußeren Kanalstraße. Wenn dann die Ampel an der Kreuzung Ossendorfer Straße (noch) Grünlicht anzeigt, geben die Fahrer besonders Gas, sodass sehr viele Fahrzeuge deutlich schneller als 50 km/h auf der Ossendorfer Straße fahren. Auf dem besagten Teilstück der Ossendorfer Straße zwischen Ittisstraße und Äußere Kanalstraße ist auch keinerlei bauliche Maßnahme vorhanden, um den Verkehr zur Vorsicht anzuhalten. Unser Mandant und eine weitere Anwohnerin, Frau Gertrud Reuter, haben schon häufig sehr gefährliche Situationen für die Fußgänger gesehen, weil insbesondere die Fußgänger auch in dieser kleinen Straße nicht mit der hohen Geschwindigkeit der Fahrzeuge rechnen.

Die Ossendorfer Straße ist hinter der Äußeren Kanalstraße verkehrsberuhigt mit Tempo 30. Auch auf der anderen Seite der Ittisstraße, wo die Straße den Namen Frohnhofstraße trägt, ist die Geschwindigkeit auf 30 km/h begrenzt. Genauso ist die Altenhofstraße, die auf die Ossendorfer Straße mündet, mit Tempo 30 belegt. Lediglich dieses kleine Stück von ca. 100m ist freigegeben und birgt für Anwohner und Besucher der anliegenden Geschäfte, insbesondere aber die spielenden Kinder, erhebliche Gefahren.

Mit freundlichen Grüßen